

1933/J XX.GP

des Abgeordneten Wabl, Freundinnen und Freunde
an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft
betreffend das Österreichische Programm für die Errichtung von Naturwaldreservaten
Im November 1995 haben Sie das Österreichische Programm für die Errichtung von
Naturwaldreservaten vorgestellt. Basierend auf der 1993 in Helsinki unterzeichneten
Resolution der Ministerkonferenz zum Schutz der Wälder in Europa hat sich Österreich
verpflichtet, die Einrichtung eines Netzwerkes von Naturwaldreservaten voranzutreiben.
Als Ziel wurde damals ein Naturwaldreservate-Netzwerk mit einer Gesamtfläche von
10.000 Hektar angegeben. Die ÖBF haben im November 1995 angekündigt, neun Reservate
in einem Flächenausmaß von 1.100 Hektar in dieses Naturwaldreservate-Programm
einzubringen. Geschehen sollte dies 1996. Medienberichten zufolge wurden jedoch nur zwei
neue Reservate mit einer Fläche von insgesamt 39 Hektar ausgewiesen. Die ÖBF haben
keine neuen Flächen unter Schutz gestellt.

Die unerfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE:

1. Im Dezember 1995 haben Sie in ganzseitigen Zeitungsinseraten für die Errichtung von
Naturwaldreservaten geworben. Wieviel Geld hat diese Werbekampagne gekostet?
Wieviele Waldbesitzer haben ihr Interesse an der Errichtung von Naturwaldreservaten
bekundet?
2. 1996 wurden der Öffentlichkeit erste Naturwaldreservate präsentiert, die im Rahmen des
Naturwaldreservateprogrammes des Bundesministeriums unter Schutz gestellt wurden.
Wie groß ist die Fläche der Naturwaldreservatsflächen und wie hoch sind die
Entschädigungszahlungen dafür?
3. Wieviel Geld wurde für das Naturwaldreservateprogramm 1996 budgetiert und wieviel
wurde davon ausgegeben?
4. Wie lange wird das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft brauchen, um die
geplanten 10.000 ha Naturwaldreservate einzurichten und zu sichern?

5. Die Österreichischen Bundesforste weisen in ihren Berichten auf die Einrichtung von Naturwaldreservaten hin. Sind diese durch Verträge mit dem Bundesministerium im Rahmen des Naturwaldreservateprogrammes gesichert?
6. Hat sich am Status der Naturwaldreservate durch die Ausgliederung der Bundesforste etwas geändert?
7. War die Einrichtung der Naturwaldreservate durch das alte Bundesforstgesetz gedeckt, bzw. erlaubt das neue Bundesforstgesetz die Ausweisung und Erhaltung von Naturwaldreservaten?
Welche Maßnahmen planen Sie, Herr Bundesminister, für die Einrichtung von Naturwaldreservaten auf den Flächen der ÖBF Neu?
8. Welche Kosten erwuchsen dem Steuerzahler daraus bisher und welche sind zukünftig zu erwarten?
9. Welchen Stellenwert haben die beiden kürzlich geschaffenen Nationalparks Donau-Auen und Kalkalpen im Naturwaldreservate-Programm des Bundesministeriums?
10. Die Gemeinde Wien hat Naturwaldreservate in ihren Wäldern ausgewiesen. Plant das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft, mit der Gemeinde Wien Verträge über die Schaffung und Finanzierung von Naturwaldreservaten abzuschließen?
Wieviel Geld wird für die Errichtung von Naturwaldreservaten an die Gemeinde Wien fließen?